



PROTOKOLL

der

14. Stiferversammlung sowie der 12. Generalversammlung des Fördervereins

Datum, Zeit: **Freitag , 22. Mai 2015, 20.00 Uhr**

Ort: Hotel Kristall, Saas-Almagell

Stiftungsrat: anwesend: Stefan Andenmatten, Urs Zurbriggen, Bernhard Andenmatten, Claudio Zurbriggen, Thomas Burgener, Damian Bumann, Beatrice Anthamatten
entschuldigt: André Ruppen

Mitarbeiter des Fördervereins: Fidelis Zurbriggen, Vizepräsident Förderverein

Projekt Archiv Saas: Aurel Waeber, Naters

14. Stiferversammlung

Traktandum 1: Begrüssung

Präsident Stefan Andenmatten darf 24 Teilnehmer zur 14. Stiferversammlung und 12. GV des Fördervereins begrüssen.

Die Einladung vom 01.05.2015 erfolgte statutengemäss per Mail, ausgenommen die Mitglieder mit Adresse ausserhalb des Saastales. Zudem erfolgte die Einladung auf den Gemeinde-Info-Blättern letzter und dieser Woche. Eingeladen waren auch die 4 Gemeinden als eigentliche Stifter.

Speziell begrüssen möchte er den Stiftungsrat, die Mitarbeiter des Historischen Archivs Burgener Thomas und Fidelis Zurbriggen, den Projektleiter des Archivs Saas, Herr Aurel Waeber sowie die Gemeindepräsidenten der Stiftergemeinden: Bruno Ruppen mit Gemahlin Barbara, Saas-Grund und Anthamatten Martin, Saas-Almagell.

Der Gemeindepräsident von Saas-Fee, Roger Kalbermatten und von Saas-Balen, Konrad Burgener, mussten sich entschuldigen.

Es entschuldigten sich: Imseng Werner, Adelheid Charvet, Benita Zurbriggen, Ambros Bumann, Stefan Zurbriggen, Hans Beeri, Erich Andenmatten, Antonius Andenmatten,

Bernadette Andenmatten, Christine und Felix Ruppen, Stefan Supersaxo, François Siewart, Patrick Zurbriggen Kilian Bumann Nadja Carmine und Beat Anthamatten.

Leider haben uns zwei Stifter in diesem Jahr für immer verlassen. In einer Schweigeminute gedenken wir den Verstorbenen Kalbermatten Otto und Supersaxo Hans-Peter.

Es erfolgten keine Bemerkungen und Ergänzungen zur Traktandenliste.
Eine Präsenzliste wird in Umlauf gegeben.

Traktandum 2: Protokoll der 13. Stiferversammlung vom 06.06.2014

Zum Protokoll, welches den Anwesenden ausgeteilt wird, gab es keine Bemerkungen. Es wird damit genehmigt.

Traktandum 3: Bericht des Stiftungsrates

Stefan Andenmatten berichtet, dass der Stiftungsrat sich regelmässig während dem vergangenen Jahr getroffen hat. Der Stiftungsrat traf sich fünf Mal.

Er geht kurz auf die wichtigsten Projekte des Stiftungsrates ein. Diese Projekte werden anschliessend an den geschäftlichen Teil der GV in Power-Point-Präsentationen von den einzelnen Verantwortlichen genauer vorgestellt.

Archiv Saas

Unser Archiv Saas im Pfarrhaus von Saas-Balen ist nun ordentlich eingerichtet. Während dem letzten Jahr wurde ein Computer, eine LED-Lampe, ein Leuchtpult, einige Regale und der Tresor angeschafft. Viele Archivarien sind vorhanden.

Stefan dank Thomas Burgener und Fidelis Zurbriggen für die viele Arbeit die beide ins Archiv gesteckt haben. Ebenso dank er den vier Gemeinden des Saastals für die Übernahme der Miete.

Mühle/Walke in Saas-Grund

Dies ist im Moment unser Hauptthema. Leider sind wir noch nicht so weit wie wir letztes Jahr geplant haben. Unser Ziel war es Eigentümer der Mühle/Walke zum jetzigen Zeitpunkt zu sein. Dies hat leider nicht geklappt.

Zurbriggen Urs hat viele Arbeitsstunden in die Erstellung einer Broschüre investiert. Den Kauf der Mühle/Walke müssen wir mit eigenen Mitteln stemmen. Für die Sanierung können wir auf Subventionen hoffen. Dies reicht aber sicher nicht. So hilft uns diese Broschüre auf die Suche nach Spendengeldern zu gehen.

Erbe „Gigi“, Supersaxo Hans-Peter

Nach dem plötzlichen Tod von „Gigi“, Hans-Peter Supersaxo, vor ca. 1 Jahr erhielten wir dank der Mithilfe von Stefan Supersaxo von der Erbegemeinschaft viele Fotos und Dias. Burgener Thomas und Zurbriggen Fidelis haben den grössten Teil dieser Sammlung sortiert. Sie enthält 60 Ordner Dias, 64 Ordner Fotos, 7 Ordner Negativstreifen und vieles mehr.

Wir danken den Erben und Supersaxo Stefan für diese grosse Sammlung an wertvollen Bildern und Dias und das an uns gerichtete Vertrauen für ein sicheres Aufbewahren und archivieren.

Erbe Pfarrer Kalbermatten Otto

Pfarrer Kalbermatten Otto war Zeit seines Lebens geschichtlich sehr interessiert. Er hat viele Dokumente gesammelt und archiviert. Ruppen André half uns mit den Erben Kontakt aufzunehmen. Unser Interesse ist es, die grosse Sammlung von Pfarrer Kalbermatten Otto bei uns im Archiv aufzunehmen.

Traktandum 4: Jahresrechnung 2014

Die Jahresrechnungen 2014 sowohl von der Stiftung wie auch vom Förderverein werden unter den Mitgliedern verteilt. Andenmatten Bernhard gibt der Versammlung anhand einer Power-Point-Präsentation einige Erklärungen zur Jahresrechnung. Die Rechnung der Stiftung zeigt ein ausgeglichenes Ergebnis, weil der eigentliche Verlust von Fr. 3'374.30 durch den Förderverein übernommen wurde.

Traktandum 5: Bericht der Revisionsstelle

Der Bericht der Revisionsstelle unter Supersaxo Fabian wird von Andenmatten Bernhard verlesen. Der Bericht wird von der Versammlung genehmigt. Damit ist auch die Jahresrechnung 2014 genehmigt.

Traktandum 6: Tätigkeitsprogramm 2015

Andenmatten Stefan gibt das Tätigkeitsprogramm für das nächste Jahr durch. Unser Hauptmerk liegt sicher bei der Mühle/Walke in Saas-Grund. Zudem werden wir an den Erbschaften von Supersaxo Hans-Peter und Pfarrer Kalbermatten Otto weiterarbeiten.

Alle Projekte können wir nicht selber übernehmen. So ist der Stiftungsrat darauf angewiesen, dass Privatpersonen kleinere Projekte übernehmen.

Bei der Fuchsfalle in Saas-Bidermatten hat Burgener Thomas erste Abklärungen gemacht und auch erste Ausgrabungen mit einem Kollegen getätigt.

Beim Chalchofu im Furggi sollten erste Ausgrabungen gemacht werden. Leider haben wir im Moment wegen dem eidgenössischen Schiessfest keine Möglichkeit Zivilschützer zu rekrutieren.

Traktandum 7: Verschiedenes

Andenmatten Stefan richtet an die Mitglieder des Stiftungsrates seinen Dank. Ihr Einsatz verdient eine grosse Anerkennung. Ebenso dankt er allen Stiftern und Förderern.

Seine Schlussworte lauten: „Es wartet noch viel Arbeit auf uns. Doch lieber einige Punkte anpacken und diese gut zu Ende führen“.

Einen speziellen Dank richtet er an Pirmin Joas und überreicht ihm ein kleines Präsent. Pirmin Joas arbeitete mehrere Jahre im Tourismus Büro von Saas-Fee. Er hat grosse Arbeit geleistet in der Projektierung und Realisierung des Pilgerweges „Wandern zwischen Natur und Spiritualität“ zwischen Domodossola und Saas-Fee. Pirmin Joas verlässt auf Ende Mai das Saastal.

Im Anschluss an den geschäftlichen Teil präsentieren wir anhand von Power-Point-Präsentationen die Arbeit des Stiftungsrates.

Burgener Thomas informiert über das Archiv SAAS und das Erbe von Supersaxo Hans-Peter „Gigi“.

Andenmatten Stefan zeigt einige sehr interessante Bilder von der Mühle/Walchi in Saas-Grund. Zudem stellt er die Broschüre vor.

Zuletzt stellt uns mit vielen bemerkenswerten Bilder Andenmatten Bernhard den Pilgerweg „Wandern zwischen Natur und Spiritualität“ vor. Mit Freude darf er uns mitteilen, dass der Wanderführer zum Pilgerweg erhältlich ist. Alle Anwesenden dürfen einen Wanderführer in Empfang nehmen.

Die Aktuarin:
Beatrice Anthamatten